



**Especial Admisión 2025**

## Especialidades como Antropología y Ciencias Políticas lucen buenos sueldos: ¿cómo anda la empleabilidad?

BANYELIZ MUÑOZ

Por definición, las carreras ligadas a las ciencias sociales y las humanidades estudian y regulan las relaciones humanas y el comportamiento de las personas en la sociedad. En nuestro país la oferta universitaria no es tan amplia: en total son 13 programas genéricos; si se suma la oferta de institutos profesionales y centros de formación técnica, son 23 carreras.

Un análisis del portal Mifuturo.cl del Mineduc muestra los sueldos y la empleabilidad de las especialidades universitarias definidas genéricamente como humanistas. El primer lugar lo ocupa una carrera no tan "humanista", Ingeniería en Gestión Pública, con sueldos que promedian \$1,8 millones al cuarto año de egreso y una altísima empleabilidad del 92% (por sobre 75% se considera buena). Le sigue una especialidad similar, que incluye ramos matemáticos: Administración Pública (ver tabla).

¿En qué se diferencian? Gustavo Campos, director de carrera en la Universidad Central, destaca que Administración Pública entrega un grado académico de licenciatura y conocimientos tanto teóricos como prácticos a sus estudiantes. "Esto permite que sus egresados accedan a cargos profesionales y luego directivos a lo largo de su carrera profesional. En el caso de la Ingeniería en Gestión Pública, es una carrera técnica que no entrega licenciatura. Por lo general, es más corta y por su naturaleza prepara a sus egresados para tareas más concretas que son necesarias de ejecutar en las instituciones públicas", explica.

Campos hace hincapié en que la administración pública permite manejar habilidades directivas: "Como es una carrera más larga, aborda no sólo elementos prácticos, sino también teóricos. Ingeniería en Gestión Pública tiene un foco más concreto en tareas del orden administrativo", recalca.

Esteban Calvo, decano de la Facultad de Ciencias Sociales y Artes de la Universidad Mayor, indica que "la Administración Pública aborda el diseño, la implementación, la evaluación de políticas públicas, siempre con una mirada muy estratégica y con un énfasis en la gestión estatal, mientras la Ingeniería en Gestión Pública es más técnica y va más a la planificación y la ejecución de proyectos".

Daniel Poblete, administrador público, hoy es asesor en el MOP.



MARICLA GUERRERO

## Carreras de Ciencias sociales y Humanidades: empleabilidad y sueldos

Carrera	Ingreso promedio	Empleabilidad
Ingeniería en Gestión Pública	\$1.829.452	92.0%
Administración Pública	\$1.661.588	77.6%
Antropología	\$1.463.194	62.4%
Ciencias Políticas	\$1.437.175	57.9%
Publicidad	\$1.349.559	74.1%
Relaciones Públicas	\$1.335.973	54.9%
Periodismo	\$1.319.600	70.0%
Sociología	\$1.317.463	59.9%
Geografía	\$1.304.582	65.4%
Psicología	\$1.234.726	62.2%
Trabajo Social	\$1.134.262	65.9%
Técnico en Traducción e Interpretariado	\$909.674	38.2%
Traducción e Interpretación	\$844.782	35.9%

Fuente: Mifuturo.cl. Empleabilidad: % de titulados que a 1 año de su titulación gana una remuneración igual o superior al sueldo mínimo. Ingreso bruto promedio al 4º año de titulación, se calcula cruzando listas de titulados con la información financiera que cada uno entrega a Impuestos Internos.

El empleo público le ha dado impulso a varias profesiones

# Ranking salarial de las carreras humanistas: las primeras no son tan humanistas

### Carrera integral

El administrador público Daniel Poblete (27) decidió cursar esta carrera porque siempre tuvo afinidad con lo humanista y la consideraba como un área integral.

"Uno ve ramos de administración, ciencias políticas, derecho, sociología, sicología, economía, estadística, contabilidad, matemáticas y más; se habilita en distintas áreas y eso me gustó bastante. La carrera no sólo lo habilita para trabajar en el sector público -ministerios, subsecretarías, serremías, gobiernos regionales, delegaciones presidenciales, municipios, organismos públicos descentralizados- sino también en el sector privado y organizaciones de carácter social", detalla.

### ¿Cómo anda la empleabilidad?

"Ha estado más compleja últimamente por las restricciones presupuestarias, al menos a nivel central del Estado. Sin embargo, uno se puede desempeñar en distintas partes, entonces sigue siendo buena su empleabilidad. En mi caso, me costó un año ingresar al sector público más o menos. Hoy soy asesor del subsecretario de Obras Públicas, el más joven del equipo. Mis labores son dinámicas, pe-

ro principalmente debo asesorar al subsecretario para lograr la consecución de los objetivos estratégicos y compromisos ministeriales".

### Otras áreas

Otras carreras humanistas que destacan en este ranking son Antropología y Ciencias Políticas, que promedian sueldos por sobre \$1,4 millones. "Eso responde a su rol especializado: Antropología es súper enfocada en proyectos de impacto social y cultural, mientras Ciencias Políticas lo hace más en roles de análisis, consultoría y diseño de políticas públicas", señala Calvo.

### Pero ambas tienen relativamente baja empleabilidad

"Eso tiene que ver con que hay una cantidad de posiciones limitadas y es un mercado cambiante. Esa es una foto de hoy. Siempre hay que pensar que el mercado laboral va cambiando muy dinámicamente, sobre todo con la penetración de herramientas de inteligencia artificial en todas las áreas".

Campos complementa que se trata de carreras que entregan herramientas bien valoradas por el mercado. "Sin embargo, al ser más específicas, su campo laboral puede requerir más tiempo para su inserción", plantea.